
 

 

 

 

ACTA DE REUNIÓN DE CONSEJO DE RECURSOS HÍDRICOS DE LA CUENCA 

PAMPAS 

 

Siendo las 10:00 horas del 30 de mayo del 2023, de manera mixta (presencial y virtual), 
se reunieron el Ing. Ciro Quinto Ruiz, en remplazo del presidente del Consejo de 
Recursos Hídricos de la Cuenca Pampas, el ing. Carlos Contreras Flores directos de la 
AAA Pampas Apurímac, el Ing. Ronald Ancajima Ojeda, Coordinador Técnico de la 
Cuenca Pampas, y los miembros representantes según siguiente lista: 
  

 Ing. Moisés Munive Olivera- Colegio de Ingenieros del Perú – CD Huancavelica. 

 Ing. Mabel Yesica Escobar Soldevilla-Universidad Nacional de Huancavelica 

 Sr. Nacor Quispe Huamaní-JASS Vista Alegre sector 3 - Pilpichaca. 

 Blgo. William Ayala Hinostroza-GORE Ayacucho 

 Ing. Álex Cárdenas Jurado - GORE Ayacucho 

 Ing. Orlando Sulca Castilla-Universidad Nacional de San Cristóbal de Huamanga 

 Blgo Jair Prado Hinostroza- Municipalidad provincial de Cangallo 

 Ing. Elvin Ccaicuri Santi- Municipalidad provincial de Cangallo 

 Sr. Vidal Huamán Pacheco-Junta de Usuarios del sectores y subsectores 

hidráulicos Torobamba Apurímac 

 Ing. Vanessa Rivera Medina- Colegio de Ingenieros del Perú - CD Ayacucho 

 Blga. Zilda Chipana Rezza -Municipalidad de Víctor Fajardo 

 Ing.  Miriam Huamaní Mendivel-GORE Apurímac 

 Ing. Alex Román Gonzales- Municipalidad provincial de Chincheros 

 Ing. Odilón Correa Cuba-Universidad Nacional José María Arguedas 

 Ing. Reynaldo Rodas Guizado-Municipalidad Provincial de Andahuaylas 

 

AGENDA PARA TRATAR 

 

 Convenios interinstitucionales e intercambio de información 

 Presentación del portafolio de proyectos priorizados 

 Programa de actividades del Consejo: salidas de campo, reuniones y firmas de 

convenios 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

Se dio inicio a la Sesión de Consejo con las palabras de bienvenida del ing. Ciro Quinto 

Ruiz, en representación del presidente del Consejo de Recursos Hídricos de la Cuenca 

Pampas. 

 

Verificada la asistencia y al tener el quórum requerido de acuerdo al reglamento interno 

de funcionamiento del consejo, el ingeniero Ronald Ancajima presentó la agenda a tratar 

en la sesión. 

 



 

 

 

 

Como primera agenda el Ing. Alex Agurto, presentó los trabajos que se vienen 

realizando respecto a los convenios interinstitucionales e intercambio de información 

con las universidades y los gobiernos regionales, seguidamente el Blgo. William Ayala 

explicó los avances realizados en el intercambio de información entre el GORE 

Ayacucho-Gerencia de Recursos Naturales y Medio Ambiente y el CRHC Pampas. 

Manifestó además que se viene monitoreando las lagunas de Pumacocha y ccoriccocha 

a pedido del alcalde provincial de Querobamba en relación a la contaminación presente. 

Asimismo, indico que se firmará una carta de intención entre el GORE Ayacucho y el 

CRHC Pampas para el intercambio de información además de fomentar la investigación 

en recursos hídricos y medio Ambiente.  

 

El ing. Odilón de la Universidad Nacional José María Arguedas dio a conocer las líneas 

de investigación que se tienen en la UNAJMA para promover y desarrollar investigación, 

así como los laboratorios con las que cuentan al servicio de la comunidad académica y 

científica. 

.  

Como segunda Agenda la econ. Rosa Carrión presentó el portafolio de inversiones 

estratégico de la Cuenca Pampas, a nivel de cuenca tenemos 28045 inversiones de las 

cuales 1448 están alineados a la seguridad hídrica, del mismo modo explico la 

metodología aplicada para la priorización de proyectos donde se obtuvieron 96 

inversiones priorizadas para la Cuenca Pampas, con un costo total que demandaría la 

ejecución de 2,116,104,671.73 soles. 

 

Como tercera agenda el Ing. Ronald Ancajima manifestó que se está realizando un 

programa de capacitación al grupo de financiamiento de la Cuenca, se va realizar un 

encuentro nacional de CRHC los días 14,15 y 16 de junio y posteriormente se realizará 

una rueda de negocios, para la presentación de proyectos, búsqueda de 

financiamientos, así como también se realizará un viaje a la U.T. para incorporar ideas 

de proyectos. 

 

Respecto a las estrategias para la sostenibilidad de red comunicadores hídricos la lic. 

Romaní explicó su conformación y los trabajos que vienen realizando. 

 

  

INTERVENCIONES 

 

-El ing. Alex Cárdenas consultó si estos portafolios de inversiones han sido generados 

o recopilados del INVIERTE PE. 

 

- El Blgo. William Ayala manifestó que se deben incorporar al portafolio de inversiones 

a nivel de idea el proyecto caracha que viene siendo priorizado por el GORE Ayacucho. 

 

- El ing. Fredy Mayhua consulto respecto al portafolio de proyectos donde se tiene que 

en la región Huancavelica se tiene una inversión del 3% del total que se tiene en la 



 

 

 

 

Cuenca Pampas. 

 

-La econ. Rosa Carrión en relación a la consulta del ing. Fredy indicó que esa cantidad 

de inversión extraída de la cartera del INVIERTE PE en los distritos de Pilpichaca y 

Santa Ana que son ámbito de la Cuenca Pampas. 

 

-El blgo. William Ayala, indica que el consejo puede apoyar a los gobiernos regionales 

a dar pie a proyectos de envergadura en la Cuenca, para ello señala que sería bueno 

firmar un convenio entre el GORE Ayacucho y el Consejo de Recursos Hídricos de 

Cuenca. 

 

-El blgo. Jair Prado, indica que se debe remitir la información del portafolio de proyectos 

a los gobiernos regionales y locales para su conocimiento. Manifestó además darle 

importancia a los bofedales que son el punto de origen donde nace el recurso hídrico 

 

-La ing. Vanessa Rivera señala que el proyecto Caracha es un proyecto de impacto con 

aparente afectación social y ambiental, recomendando formar un grupo técnico para 

evaluar la afectación que traería este proyecto.  

 

El ing. Moisés Munive manifiesta estar de acuerdo con todo lo tratado en la presente 

sesión, sin embargo, manifiesta su preocupación por la seguridad hídrica en la Cuenca 

Pampas, respecto a las lagunas que se están eutrofizando y en otros casos 

contaminando. 

 

El Blgo willian Ayala, manifiesta que el consejo acuerde el cambio de la presidencia que 

de acuerdo al orden de prelación le corresponde a la región Ayacucho 

 

ACUERDOS ESTABLECIDOS 

 

 El consejo toma conocimiento y da opinión favorable del portafolio de inversiones 

de la seguridad hídrica de la Cuenca Pampas. 

 

 Se aprueba conformar un grupo técnico para tomar conocimiento de los alcances 

del proyecto Caracha, el cual será oficializado por el consejo de acuerdo a las 

competencias que la ley le faculta. 

 

 Se aprueba la firma de convenios del CRHC Pampas con las universidades y los 

gobiernos regionales y locales. 

 
 Se aprueba la participación del CRHC Pampas en el II encuentro nacional de 

consejeros y la rueda de negocios. 

 



 

 

 

 

 Se aprueba el desarrollo y la implementación de las estrategias de comunicación 

para lograr el posicionamiento del consejo y aportar en la implementación del Plan, 

así como la sostenibilidad de la red de comunicadores hídricos. 

 
 Se acuerda iniciar las gestiones para realizar el cambio de la presidencia del 

Consejo de acuerdo al orden de prelación establecida, correspondiéndole asumir a 

la región Ayacucho. 

 

 Se acuerda realizar la próxima sesión de Consejo el 26 de junio del 2023 

 

Siendo las 13:00 horas del mismo día, se da por finalizada la reunión del consejo, se 

acompañan fotografías de los participantes en señal de conformidad. 

 

Fotografía Nº 01 presencial 

 
 

Fotografía Nº 02 Virtual 

 


